

## Handball/Après la mise au vert de Phoenix à Brazzaville S'appuyer sur ses forces et corriger les lacunes

Guy-Romuald MABICKA  
Brazzaville/Congo

*Il s'agit d'une exigence pour le club gabonais qui doit prendre part au 40e championnat d'Afrique des clubs champions de handball, à Abidjan où il est attendu aujourd'hui.*

**PHOENIX** est donc rentré d'une mise au vert à Brazzaville au Congo, où le représentant gabonais au prochain championnat d'Afrique des clubs champions de handball a disputé trois rencontres amicales. Que peut ou doit-on retenir de cette ultime phase de préparation ?

Le moins que l'on puisse dire est qu'à deux jours de ses débuts dans la 40e édition de la plus prestigieuse des compétitions continentales des clubs, il s'agit maintenant de tirer les enseignements de ce déplacement dans la capitale congolaise. Ainsi, retiendrons-nous essentiellement trois choses. La première est que le club gabonais y a disputé trois matches. Après une défaite (23-27) lors du premier round, au gymnase Nicole Oba, Phoenix a pris sa revanche (32-23) contre Pétersport Orange du Congo. L'ultime rencontre, incontestablement la plus relevée, a été remportée (27-25) face à une sélection des meilleurs joueurs de handball de Brazzaville. Les résultats de ces trois sorties sont globalement positifs, et appellent le deuxième enseignement à tirer de la préparation des hommes du coach Léandre Assélé. Celui-ci concerne aussi bien leur niveau ac-



Photo : GRM

A Abidjan, Phoenix devra être plus rigoureux et appliqué défensivement.



Photo : GRM

Willy Moure Nguema et ses partenaires devraient avoir la capacité de "tuer" les matches lors des temps forts.



Photo : D.R./L'Union

La cohésion est attendue au sein du club gabonais. Notamment chez les entraîneurs.

tuel que la qualité du jeu produit.

### RENFORTS

Et là, on a vu une équipe reposant sur des éléments comme Yannick Aubyang, Willy Moure Nguema, Didier Okito, Ange Junior Obame, Thérance Igalla, Yves Terry Nguema Aboghe, Stéphane Nze Mba et Warren Bounganga, dont le talent et l'expérience seront encore plus utiles à Phoenix lors du rendez-vous de la capitale économique ivoirienne. On

pourrait aussi citer Sterenstyl Wora Dia, mais l'arrière ou ailier droit n'a malheureusement pas pu disputer une seule rencontre pour cause de douleur au genou droit. Cette douleur ne l'empêchera cependant pas d'aller à Abidjan avec le reste du groupe. Le staff de l'équipe évoquant un mal contracté lors de l'avant-dernière séance d'entraînement avant la mise au vert au Congo, et qui a néanmoins nécessité un repos. Au milieu de ces

joueurs de base, Darnel Mboutsou a confirmé son ascension. Regagnant Libreville avec vingt et une réalisations dans son escarcelle.

Au-delà de ces points positifs, Phoenix aura besoin de quelques renforts pour le championnat d'Afrique. D'où le troisième et dernier enseignement. Une plus-value nécessaire à tous points de vue, en espérant tout de même qu'elle permette au club gabonais de garder une certaine

constance sur le terrain.

### INDISPENSABLE COHÉSION

Car, à Brazzaville, elle n'a pas toujours été en mesure de gérer ses temps faibles pour limiter la casse. Notamment lors de la première opposition face à Pétersport Orange qui, à dix minutes du terme de la partie, en a profité pour rattraper un handicap de sept buts avant de s'imposer.

Par ailleurs, si la victoire est généralement l'essen-

tiel qu'on retient après un match, Phoenix se doit d'être un peu plus efficace lors des phases offensives. En effet, s'il est sorti vainqueur de sa confrontation face à la sélection de Brazzaville (27-25), il n'en demeure pas moins que le club gabonais a gâché dix occasions de scorer.

Pis, il aurait pu s'en tirer avec une défaite sans les douze arrêts de ses gardiens dont huit pour Ulrich Apanga. Ce dernier gagnerait, toutefois, à ne pas systématiquement anticiper les tirs des adversaires. Cela a coûté cher à Phoenix lors du premier match contre le champion congolais.

Enfin, un appel à l'endroit de l'encadrement technique du représentant gabonais au 40e Championnat d'Afrique des clubs champions qui débute ce vendredi (10 heures) au Palais des sports d'Abidjan, avec la rencontre opposant, chez les dames, ABO du Congo-Brazzaville à HC Héritage de la République du Congo. Une cohésion entre les trois techniciens gabonais (Léandre Assélé, Elie Rosatanga et Ferly Boubala) est indispensable si l'on veut éviter des écarts de comportement comme ceux observés dans la capitale congolaise, où le chef de la délégation a dû souvent taper du poing sur la table pour ramener tout le monde à la raison. Car, estimant que « *c'est dans la compréhension, le respect mutuel et le travail en synergie que l'on est capable de réaliser de grandes performances.* »

## Basket-ball/NBA 2018-2019

### Golden State à la fête pour le coup d'envoi de la saison

AFP

Los Angeles/États-Unis

**COMME** le veut la tradition, Golden State a donné le coup d'envoi de la saison 2018-2019, mardi, après avoir célébré une dernière fois son titre de champion NBA conquis en juin. Stephen Curry et ses coéquipiers se sont fait peur, mais ils ont finalement pris le meilleur sur Oklahoma City 108 à 100. Le Thunder, pourtant privé de son prolifique marqueur Russell Westbrook, opéré du genou droit le mois dernier, est même passé brièvement en tête durant le 3e quart-temps. Mais Curry a relancé son équipe qui vise une rarissime passe de trois après ses titres 2017 et 2018, avec 32 points, 8 rebonds et 9

passes décisives. "C'est un match qui aurait pu basculer en leur faveur, notre 3e quart-temps a été catastrophique, mais on s'est bien repris en fin de match", a reconnu le meneur de Golden State. "On sait que ce qu'on vise nous mettrait en très bonne compagnie, on ne cache pas nos ambitions, mais il faut avancer pas à pas au cours de la saison", a rappelé le triple champion NBA et double meilleur joueur (MVP).

Face à son ancienne équipe, Kevin Durant a marqué 27 points, tandis que Draymond Green a capté 13 rebonds au profit des Warriors. Du côté d'OKC, Paul George a fini la rencontre avec 27 points et son coéquipier allemand Dennis Schröder, arrivé à l'intersaison, a ajouté 21 points et capté 9



Photo : D.R.

Les joueurs de Golden State Warriors posant avec les bagues de champion NBA 2017-2018.

rebonds.

### Saphirs et diamants

Avant le coup d'envoi de la rencontre, les joueurs et l'encadrement de Golden State ont reçu, comme le veut la tradition, une imposante chevalière serties de 74 saphirs et 74 dia-

mants, pour leur nombre de victoires durant la dernière saison et leur titre de champion 2018. Ils ont également vu une bannière célébrant leur sacre de juin dernier face aux Cleveland Cavaliers de LeBron James (4-0) être ac-

crochée au plafond de l'Oracle Arena. Il s'agissait quoi qu'il arrive cette saison de la dernière cérémonie de ce genre dans cette salle, puisque les Warriors emménageront en octobre 2019 dans le Chase Center, en cours de construction.

Le premier match de la saison 2018-2019 avait été remporté plus tôt par Boston face à Philadelphie (105-87).

Les Celtics, présentés comme l'équipe à battre dans la conférence Est, se sont appuyés sur Jayson Tatum qui a permis à son équipe de distancer les Sixers durant la 2e période et a fini la rencontre avec 23 points.

Le meneur de Boston Kyrie Irving, opéré d'un genou en mars et absent jusqu'à mardi, a été limité à sept points (2 sur 14 au tir),

mais Tatum, bien épaulé par Marcus Morris (16 pts en 21 min), a fait la différence.

Pour son retour officiel sur les parquets, un an après une terrible blessure (double fracture cheville-tibia) lors de ses débuts sous le maillot des Celtics en octobre 2017, Gordon Hayward a inscrit 10 points et réussi quatre interceptions.

Dans les rangs de Philadelphie, éliminé par Boston au 2e tour des play-offs 2018 (4-1), seuls Joel Embiid (23 points, 10 rebonds) et Ben Simmons (19 points, 15 rebonds) ont été à la hauteur de leur réputation.

En revanche, Markelle Fultz a fini la rencontre avec cinq points.